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Introducción

3

Con fundamento a los artículos 38 y 40 de la Constitución del Estado Libre y 
Soberano de Puebla, 43 fracción XII  y XIV; 44 fracción X de la Ley Orgánica 
del Poder Legislativo del Estado de Puebla; y 18 del Reglamento Interior del 
Honorable Congreso del Estado Libre y Soberano de Puebla, en mi calidad 
de diputado local de representación proporcional, integrante de la LXI 
Legislatura del Congreso del Estado de Puebla, presento la memoria 
legislativa del segundo periodo de receso del primer año de ejercicio legal, 
comprendido del 16 de julio al 14 de septiembre de 2023.

En este informe rindo cuentas de manera detallada de mis actividades 
realizadas en el periodo del receso legislativo, pues no se detiene por 
completo mi labor como diputado local.

Aproveché para atender asuntos pendientes, ahondar en investigación y 
análisis de las iniciativas que presentaré ante el pleno del Congreso del 
Estado y en evaluar el desempeño de instituciones, además tener reuniones 
con ciudadanas y ciudadanos para conocer realmente sus necesidades y 
opiniones.

Es esencial mantener la efectividad y responsabilidad que tenemos  como 
representantes populares pues estamos obligados a difundir nuestra 
actividad en un ejercicio de rendición de cuentas y  transparencia, valores 
con los cuales estoy comprometido desde cualquier trinchera, los cuales son 
valores fundamentales que  sustentan la confianza en el sistema democrático.



Actividades

4

En redes sociales publiqué contenido principal de la iniciativa que propuse respecto a 
“Legalizar el cobro del estacionamiento en la zona de los estadios Cuauhtémoc y Hermanos 
Serdán”, la cual tiene como objetivo que el Gobierno del Estado tenga esos ingresos para 
destinarlos a obras y acciones en beneficio de las y los poblanos en rubros como 
infraestructura urbana, fomentar educación y cultura, lo cual impulsaría el desarrollo integral 
de la comunidad.

JULIO 2023
19 de julio



Actividades
En un video difundido en redes sociales, hablo sobre el exhorto que realicé al Ayuntamiento 
de Puebla para que destine espacios seguros a las personas que venden artículos por internet 
y acuerdan entregar en diferentes puntos de la ciudad.

La finalidad es que haya lugares confiables, con vigilancia e iluminación, para quienes 
entregan y reciben la mercancía adquirida.

5

20 de julio



Actividades
Asistí al arranque oficial de la temporada 
de Chiles en Nogada 2023, la cual se 
realizó en Calpan, Puebla y fue 
encabezada por el gobernador Sergio 
Salomón Céspedes. En el acto se 
entregaron reconocimientos a 
restauranteros de la zona y se resaltó la 
importancia de este platillo que ha dado a 
conocer a Puebla a nivel internacional.

Con estas actividades, se fomenta el turismo 
gastronómico que trae beneficios en la 
generación de empleos y mejorar la 
calidad de vida de las familias poblanas.
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21 de julio



En la sesión de la Comisión de 
Gobernación y Puntos Constitucionales se 
aprobó mi propuesta sobre la reforma 
electoral que busca una correcta valoración 
de las pruebas por parte del juzgador para 
conocer la verdad de los hechos.

Actividades
24 de julio

7



En un video publicado en redes sociales, manifesté que es bienvenido el debate respecto a mi 
iniciativa aprobada para modificar el artículo 359 del Código de Instituciones y 
Procedimientos Electorales del Estado de Puebla. Manifesté que la propuesta no ha sido 
desechada, ni se regresó a comisión, solo se pospuso su discusión. Además, las 
observaciones y dudas fundadas deben entregarse por escrito a la Junta de Gobierno.

Actividades
25 de julio
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Respecto al tema de que el Gobierno 
Municipal de Acatzingo impidió a la 
Síndico a participar en sesiones, emití mi 
posicionamiento en un video publicado en 
redes sociales, en el cual consideré que es 
inválido que el alcalde Abrahan Martínez 
Jiménez aplique erróneamente como 
similar la revocación de mandato y la 
responsabilidad administrativa.
 
Manifesté que en la Comisión de 
Gobernación y Puntos Constitucionales del 
H. Congreso del Estado de Puebla 
revisaremos este atropello jurídico.

Es fundamental que prevalezca el respeto 
a la ley y los derechos de todos los 
involucrados en el gobierno local. La 
utilización de herramientas legales como 
venganza política debilita la confianza de 
la ciudadanía en sus representantes y 
erosiona los cimientos de una 
administración transparente y justa. 

Actividades

11 de agosto

9

AGOSTO 2023



Presenté la iniciativa "Transparencia municipal en comisiones y viajes" y en redes sociales 
expliqué que consiste en un manejo más claro de los recursos utilizados por funcionarios 
municipales y regidores, garantizar rendición de cuentas, confianza ciudadana y uso 
eficiente de recursos públicos.

Algunos beneficios serán la claridad financiera, prevenir la malversación de recursos, 
fomentar una cultura responsable y compromiso de funcionarios. 

Por ello se propone que los viajes oficiales deben ser aprobados previamente, con informe de 
objetivos; presentar un informe de resultados y beneficios al Municipio un mes después del 
viaje; además de entregar informe al Ayuntamiento sobre beneficios y resultados obtenidos, 
con base en los lineamientos aplicables.

Actividades
17 de agosto
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Asistí a la inauguración de las nuevas oficinas del DIF Municipal de San Pedro Cholula, lo 
cual refleja un trabajo coordinado para dignificar las instalaciones en donde atienden y 
mejoran la vida de niñas, niños, adolescentes, mujeres y adultos mayores.

En un lugar digno se ofrecerán los diferentes servicios que brinda la institución con calidad 
para las y los cholultecas.

17 de agosto



12

Actividades
17 de agosto
Coadyuvé a la celebración del primer 
aniversario de Círculo de Amparo el cual 
está integrado por abogadas y abogadas 
que tienen un claro compromiso con las 
causas sociales y la defensa legal, 
principalmente en protección de derechos 
de los animales y acceso a la salud.

El enfoque en el cual se han centrado como 
en la protección de los derechos humanos y 
la promoción de causas, sin duda impactan 
positivamente en la comunidad.



Presenté en la sesión de la Comisión Permanente del Congreso del Estado la iniciativa 
"Regular el cabildeo legislativo en Puebla, un avance en el parlamento abierto", la cual 
busca promover la transparencia en el proceso legislativo.

Es importante resaltar que el concepto de parlamento abierto es fundamental para 
garantizar que nuestras instituciones democráticas sean verdaderamente inclusivas y 
receptivas a las voces de la ciudadanía. En esta línea, la regulación del cabildeo legislativo 
representa un avance significativo.

Actividades
24 de agosto
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Actividades
24 de agosto
En un evento presidido por el gobernador, 
Sergio Salomón Céspedes, se presentó la 
nueva imagen del Sistema Estatal de 
Telecomunicaciones y se dio a conocer que 
se concretará mi propuesta del Canal del 
Congreso, con el cual se acercará la 
información, a través de diferentes 
plataformas, sobre las actividades que 
realizamos en el Poder Legislativo.

También se dio a conocer que nuevamente 
se llamará SICOM Puebla, nombre con el 
cual inició funciones la radio y televisión del 
Gobierno del Estado.



Recibí la invitación para una entrevista en “Espacio Libre”, conducido por Angélica Patiño y 
Alejandro Camacho. Los temas abordados fueron las iniciativas presentadas en el Congreso 
del Estado, con las cuales fomentamos la transparencia y rendición de cuentas.

Actividades
29 de agosto
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Actividades
30 de agosto
Realizamos una reunión con el Presidente de 
la Junta de Gobierno y Coordinación 
Política, Eduardo Castillo López; el Director 
de Comunicación Social del Gobierno del 
Estado, Alejandro Suárez y con la directora 
de Comunicación Social del Poder 
Legislativo, Paola Aguirre con la finalidad 
de dar seguimiento a lo relacionado con el 
Canal Digital del Congreso del Estado de 
Puebla.



SEPTIEMBRE 2023
En un ejercicio de Parlamento Abierto, asistí 
al Instituto Iberia para charlar con 
estudiantes sobre la labor que realizamos 
las y los diputados locales. Fue muy 
enriquecedor el diálogo pues estaban 
informados e interesados por participar en 
mejorar nuestro estado y país.

Es importante que la educación impartida 
por el personal de la institución, además de 
fomentar la participación ciudadana, 
permite que haya generaciones informadas 
que puedan decidir de manera libre y 
correcta.

Actividades

1 de septiembre
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Actividades
1 de septiembre

Asistí a la inauguración de la Feria de Cholula 2023, en la cual la alcaldesa Paola Angón, 
continúa con esta tradición que atrae visitantes, reactiva el comercio y mejora la economía de 
las y los cholultecas.



En la Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales, propuse que el H. Congreso del 
Estado de Puebla de un curso a los municipios sobre lo que dicta la Ley Orgánica Municipal 
en relación al procedimiento para resolver conflictos de límites territoriales.

También aprobamos la reforma enviada por el Ejecutivo en el cual se cambió de nombre al 
“Sistema Estatal de Telecomunicaciones” a “Sistema de Información y Comunicación del 
Estado de Puebla”.

Actividades
4 de septiembre
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Actividades
4 de septiembre
En mesa de trabajo, a la cual asistió Ana Gabriela Lepe Quiroz, realizamos una revisión 
puntual de las tareas de la Unidad Técnica de la Comisión de Control y Vigilancia de la 
Auditoría Superior del Estado, con la cual se inicia una evaluación permanente para supervisar 
su labor.



Con el objetivo de dialogar sobre los temas de la agenda del Grupo Legislativo del Partido 
Acción Nacional, asistí a la reunión previa con diputadas y diputados, en la cual especificamos 
acciones respecto a temas de interés para Puebla y el Poder Legislativo.

Actividades
7 de septiembre
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Actividades
7 de septiembre
Se rindió el Segundo Informe de Actividades de la LXI Legislatura del Congreso del Estado de 
Puebla, en el que se dieron a conocer las iniciativas aprobadas por el Poder Legislativo Local.
Aunque uno de los principales logros ha sido mantener la estabilidad en Puebla y ha 
prevalecido el diálogo, aún hay falta mucho por hacer.



Con el fin de mantener vivas las tradiciones, 
asistí con mi familia al trueque de San Pedro 
Cholula en la Plaza de la Concordia en el 
que se intercambian productos de la región 
sin que haya dinero de por medio.

Actividades
8 de septiembre
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Actividades
8 de septiembre

Como parte de un ejercicio de parlamento 
abierto, acudí a la invitación para dialogar 
con estudiantes de Derecho en el Instituto 
de Educación Digital del Estado de Puebla.

Los temas fueron sobre las funciones de las 
y los diputados locales y el proceso 
legislativo.



Se realizó una sesión extraordinaria en el Congreso del Estado de Puebla. Algunos de los 
puntos principales fueron la aprobación de la renuncia de Ana Gabriela Lepe Quiroz, al 
cargo de Titular de la Unidad Técnica de la Comisión de Control, Vigilancia y Evaluación de 
la Auditoría Superior del Estado.

Además, se aprobó la reforma para el cambio de nombre del Organismo Público 
Descentralizado “Sistema Estatal de Telecomunicaciones” al “Sistema de Información y 
Comunicación del Estado de Puebla”.

Actividades
12 de septiembre

25



26

Actividades
12 de septiembre

En sesión del Comité de Comunicación 
Social se aprobó la imagen gráfica de la 
Plataforma Digital del Canal del Congreso 
que, en una primera etapa, permitirá ver 
transmisiones simultáneas del Poder 
Legislativo además de continuar usando los 
canales existentes.

Como segunda etapa de esta propuesta 
que realicé como Presidente de la Comisión 
Especial de Parlamento Abierto es la 
gestión del Canal del Congreso en 
televisión abierta.



Acudí a la entrega de equipamiento para los Sistemas Municipales DIF, con el cual se 
dignifica la atención a miles de familias que acuden a los diferentes servicios ofrecidos en los 
municipios.

La apuesta siempre debe ser en beneficio de las y los poblanos para que tengan mejor 
calidad de vida.

Actividades
14 de septiembre
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